

## REFLEXIÓN DE LECTURAS

- **1.- ¿Quiénes son los actores principales que están siendo señalados en las 2 lecturas?** Uno es la sociedad, la cual es manipulada y controlada mediante la regulación de la información que se le hace llegar y mediante la oportunidad que se le da de crecer cognitivamente y evolucionar como humanidad. El segundo actor es el poder político y el poder económico, quienes regulan toda la información que se nos hace llegar y ocultan ciertas cosas.
- **2.- ¿Cuál (es) son los problemas que presenta Chomsky?** Chomsky presenta las estrategias que utilizan los grupos de poder (como empresarios, gobernantes, generales, etc.) para mantenerse siempre por encima de la sociedad, es decir, que estas estrategias tienen el objetivo de desacelerar la evolución cognitiva de las personas, convirtiéndonos en seres ignorantes e incapaces de ser críticos.
- **3.- ¿Cómo interpretas la relación entre las dos lecturas?** Las dos lecturas tienen como punto principal la manipulación de la sociedad. Chomsky habla de las estrategias que los grupos de poder utilizan para siempre mantenerse un paso delante de la sociedad creando y deshaciendo problemas, informando y desinformando, conociendo a la sociedad y prever sus acciones. En la otra lectura el autor hace énfasis en la manipulación de la sociedad.
- **4.- ¿Qué de lo que está pasando ahora tiene relación con ello?** Actualmente estamos viviendo una época difícil. La evolución del Covid-19 está afectando a todo el mundo, incluyendo a los países de primer mundo. Para empezar, mucha gente está muriendo y existen cada vez más infectados por este virus (debido a su fácil esparrcimiento), por este motivo se inició un periodo de confinamiento en todos los países. A consecuencia del confinamiento, se hacen compras masivas de productos de primera necesidad, lo que genera escasez y a su vez muchas empresas multinacionales están teniendo pérdidas multimillonarias por la inactividad en las ventas. Todo esto ha provocado que las divisas de varios países (como el peso mexicano) se desplomen con respecto al dólar.

Pero algo muy importante es que muchos sucesos se están dejando de lado, es como si esta pandemia que estamos viviendo hubiera apartado del camino otros problemas grandes del mundo como el cambio climático. Hace algunos meses se estaba hablando de los incendios en el amazonas y en Australia, donde cientos de miles de animales perdieron la vida y muchos otros perdieron su habitat. Igualmente la contaminación, es como si hubiera desaparecido por completo este tema ya que hoy en día nadie habla de eso. De igual manera, los feminicidios, donde hace unas semanas se realizaron marchas en todo el mundo por los derechos de la mujer, por

las mujeres que son asesinadas y sufren de violencia de género. Existen muchos problemas más los cuales la noticia de la pandemia está opacando brutalmente, esto es un ejemplo del control de la información por parte de los medios y por los países.

➤ **5.- ¿Cuál es el papel de los medios masivos de comunicación entonces?**

Son los intermediarios entre los gobiernos y la sociedad, se encargan de opacar ciertas situaciones como crisis económicas, genocidios, casos de esclavitud; ocultándolos para no alterar a la sociedad. Como vemos, su participación es clave para informar o desinformar a la sociedad. Si no tenemos noticieros, revistas, reportajes, blogs; no tenemos información, por lo tanto estos medios son los que hacen que nos enteremos de los sucesos en el mundo, sin estos, sería casi imposible enterarme de lo que pasa en Japón si yo estoy viviendo en México, así de simple. Por lo tanto, estos son los que deciden cuanta información darnos y cuanta no.